

Fraktion DIE GRÜNEN im Bezirksausschuss 7 Sendling-Westpark

Uwe Kramm (Sprecher), Hans Dusolt, Lena Fiedler, Wolfgang Goß, Maria Hemmerlein, Günther Sinapius

Antrag für die Sitzung am 24.10.2017

Umbau der Werdenfelsstraße im Bereich des Wessobrunner Platzes

Das Baureferat wird beauftragt, Vorschläge zu erarbeiten, wie in Höhe des Parks am Wessobrunner Platz die dort 12 m breite Zone der Werdenfelsstraße (mit Gehwegen) durch bauliche Maßnahmen so verbessert werden kann, so dass folgende Ziele erreicht werden:

- **Verringerung der Durchfahrtsgeschwindigkeit für KFZ in der Werdenfelsstraße speziell an dieser Stelle z.B. durch einen Wechsel des Fahrbahnbelags, Verschwenkung der Fahrbahn, Verringerung der Geschwindigkeit auf Tempo 20 zur Sicherung des Schulwegs zur Werdenfels-Schule**
- **Errichtung einer eingegrünten Wertstoffinsel statt des derzeit unansehnlichen Provisoriums, ggf. Verlegung**
- **Teilweise Entsiegelung des Gehwegs und Schaffung eines Durchgangs zum Wessobrunner Platz**
- **Schaffung von einfachen Bewegungselementen für Schulkinder wie Hüpfkästchen, Balancierbalken etc. (Stichwort „Bewegter Schulweg“)**
- **Pflanzung eines oder mehrerer Bäume auf der Ostseite der Straße**

Die Vorschläge sollen dann mit dem BA und den Anwohnern erörtert werden.

Begründung:

Die Werdenfelsstraße ist Teil einer Tempo-30-Zone, Teil der Achse Westpark - Südpark im BezirksNaturNetz, Bestandteil des Münchner Radwegeverkehrsnetzes und im Flächennutzungsplan mit integrierter Landschaftsplanung als Örtliche Grünverbindung ausgewiesen.

Der BA 7 hat darüber hinaus bereits beantragt, die Werdenfelsstraße zur Fahrradstraße umzuwidmen und ein einseitiges versetztes Halteverbot zu erlassen. Weitere bauliche Veränderungen sind bisher nicht vorgesehen.

Nach Angaben von Anwohnern wird jedoch z.B. die Begrenzung auf Tempo 30 von vielen Autofahrern derzeit nicht eingehalten, oft dient die Werdenfelsstraße als Ausweichroute für Autofahrer bei Stau an der Fürstenriederstraße.

Der öffentlicher Raum soll und darf aber in Zukunft nicht mehr im bisherigen Maß nur dem Autoverkehr sondern allen Arten der Fortbewegung dienen. Insbesondere der Rad- und Fußverkehr müssen in Zukunft mehr Platz bekommen.

Die Werdenfelsstraße auf Höhe des Wessobrunner Platzes bietet sich dafür an. Sie ist vor allem wichtig für Kinder. In der Nähe liegen eine Grundschule und ein Sportverein, für viele Kinder ist sie der Schulweg. Sportpädagogen haben insbesondere auch die Schulwege im Auge, wenn über den heutigen Bewegungsmangel von Kindern diskutiert wird. Hier könnte ein kleiner Beitrag dazu geleistet werden, den Schulweg in dieser Hinsicht attraktiver, aber vor allem auch sicherer zu machen.

Aber auch für die Naherholung spielt der Platz eine nicht unerhebliche Rolle. Er liegt zwischen den 2 großen Parks Westpark und Südpark. Erholungssuchende (vor allem Familien mit kleinen Kindern) können zu Fuß oder mit dem Rad hier Station machen.

Für die Fraktion Die Grünen: Maria Hemmerlein, Hans Dusolt